

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA

Viernes, 2 de Agosto de 1929.

NUMERO 2294

Radiogramas del Graf Zeppelin informan de que continúa su viaje sin novedad

Horrible tempestad nocturna en Connecticut.

La verdadera causa de la suspensión de las negociaciones Ruso Inglesas

Moscú, 2.—La verdadera causa de la suspensión de las negociaciones en el empeño de la reanudación de las relaciones diplomáticas y comerciales entre Rusia e Inglaterra ha residido en la insistencia de parte de la Gran Bretaña para que dichas negociaciones se continúen bajo asambleas especiales de embajadores. Es de advertir que las presentes negociaciones que apenas habían sido iniciadas, se debieron a una invitación especial del nuevo gobierno laborista de Inglaterra.

UN MENSAJE DEL GRAF ZEPPELIN

Nueva York, 2.—Un mensaje enviado por vapores americanos en el Atlántico temprano de hoy transcribe el enviado desde el dirigible Graf Zeppelin que informa encontrarse volando en pleno Atlántico marchando a toda la velocidad de sus cinco poderosos motores sin tener contratiempos importantes hasta la vez. El periódico

The Times recibió otro mensaje que contiene la sospecha del Dr. Hugo Eckener de encontrarse esta noche con una zona de tempestades para las clases cree firmemente estar bien asegurado por las excelentes condiciones del dirigible. El mismo mensaje dice que el Graf Zeppelin seguirá una línea directa a la bahía de Norfolk desde rumbo para Washington y luego a Lakehurst.

Hartford, 2.—Anoche se desarrolló en esta zona y sobre una area de veinte millas una terrible tempestad de rayos acompañada de un terrible huracán tropical como jamás se haya visto desde tiempos remotos y que causó daños estimados al rededor de un millón de dólares. Las granizadas que se registraron en esta ocasión fueron tan tremendas que los granizos eran del más grande tamaño que se haya visto en América.

Rusia y China envían de solucionar su conflicto por la posesión del ferrocarril Manchuriano

EL GRAF ZEPPELIN PASO EN LA MANANA DE HOY POR LAS ISLAS MADEIRA

Madrid, 2.—El vapor Rodeira comunicó esta mañana que el Graf Zeppelin volaba en pleno Atlántico avanzando justamente más allá de las islas de Madeira haciendo frente a fuertes ráfagas que le sorprendieron apenas dejó el continente pero que soportó perfectamente. Otro despacho recibido en el Ministerio de Marina dice que el dirigible sigue velozmente un curso en dirección de América.

LLEGO HOY A PARIS EL GENERAL CALLES

París, 2.—En el tren de esta mañana procedente del Havre, arribó a esta capital el ex-Presidente de México Plutarco Elías Calles. Un numeroso grupo de la colonia mexicana estuvo en la Estación de Norte a recibirlo.

POINCARÉ SIGUE MUY BIEN

París, 2.—El boletín referente a la salud de Poincaré publicado hoy dice que se encuentra en excelentes condiciones de la operación. Su temperatura a las nueve de la mañana era de 37 grados y el número de pulsaciones cardíacas de 75.

Han sido arrestados noventa y cinco comunistas en París.

París, 2.—Los veinte mil hombres de tropa distribuidos en la capital para impedir las actividades de los comunistas, se han visto obligados a arrestar en menos de 24 horas hasta 900 comunistas. Las demostraciones de los "rojos" no se han pedido llevar a cabo en la medida de sus cálculos debido a esa exacta vigilancia en todos los lugares de la capital.

La sobrina del Rey Gustavo renuncia los reales títulos

Estocolmo, 2.—La Condesa Bernadott, hermana del Príncipe Oscar y sobrina del Rey Gustavo contraerá matrimonio con un particular renunciando así de su posición real, idénticamente como lo hizo su padre quien por casarse con una particular renunció su derecho a la corona de Suecia.

Se ha llevado a cabo el primer paso directo al arreglo de la cuestión del Ferrocarril Manchuriano

Manchuli, Manchuria, 2.—El conflicto ruso chino sobre el control del Ferrocarril del Este de China, experimentó anoche el primer síntoma de un verdadero arreglo, gracias a las negociaciones llevadas a cabo por los emisarios chinos y los soviéticos en conferencia sostenida en la frontera de Man-

churia y Siberia. Los informes dicen que el resultado de esa conferencia se considera de modo feliz.

Un vuelo feliz entre Argentina y Chile

Santiago de Chile, 2.—El aeroplano "Estrella del Sur," de la International Airways Line, logró hacer un vuelo feliz sin escalas desde la Capital de Argentina hasta esta ciudad, habiendo descendido en el Puerto Aéreo de El Bosque.

El Sr. Pdte. de la República mira con simpatía la iniciativa del Banco Nacional de Seguros tendiente a facilitar el seguro voluntario de los empleados

El señor Secretario de Estado en el despacho de Hacienda y Comercio ha dirigido la siguiente circular a los Jefes de las diversas dependencias de aquella Secretaría:

"El señor Presidente de la República mira con simpatía la iniciativa del Banco Nacional de Seguros, tendiente a facilitar el seguro voluntario de los empleados públicos, permitiéndoles pagar sus primas por abonos mensuales, y espera que en-

tre en todos los servidores del país la cooperación que tan útil propósito demanda.

En consecuencia, me permito rogar a usted que preste su apoyo a tal iniciativa, impulsando la labor del Banco Nacional, y especialmente haciendo las retenciones que los empleados que tomen seguros autoricen, de la parte de sus sueldos necesaria para cubrir las primas correspondientes.—Soy de Uds. atto y S. S., Juan Rafael Arias".

SI NO SE ACEPTAN LAS PROPOSICIONES DEL SOVIET, ESTE ESTARA DISPUESTO A IR INMEDIATAMENTE A LA GUERRA

Moscú, 2.—La Agencia Tass hizo saber esta mañana con informaciones de origen oficial, que el gobierno de la Unión Soviética de Rusia envió ya la contestación al gobierno nacionalista chino, concebida en expresiones terminantes y casi sin abandonar el tono adoptado desde el comienzo de las hostilidades. En dicha nota, el Soviet dice a China que el arreglo del presente conflicto, sólo será posible a base de la aceptación de las proposiciones de Rusia expresadas en nota del día del mes de julio pasado y que es entendido que sino son aun aceptadas, Rusia tendrá que hacer efectivas las medidas redentoras del status que reclama.

INGLATERRA SUGIERE QUE SEA STIMSON EL QUE VAYA A LA HAYA A LA CONFERENCIA PROXIMA

Londres, 2.—En nota cordialísima cruzada entre la Foreign Office y el Departamento de Estado, se sugiere que sea Henry Stimson el que represente a los Estados Unidos en la próxima conferencia de Estadistas que ha de tener lugar en la Haya.

Stresemann irá a La Haya y defenderá la cuestión de la evacuación.

Berlín, 2.—Los periódicos de esta fecha anuncian el nombramiento o señalamiento del Dr. Gustavo

Stresemann para ir a La Haya representando a Alemania después de la semana aprovechará la ocasión para reclamar la efectividad de la evacuación total de la Renania que considera como punto de obligación moral de parte de los aliados y para que sea, entendido de una vez la verdadera finalización de los conflictos económicos que invaden a Alemania después de de guerra así como que es la causa de numerosas dificultades en el cumplimiento de sus obligaciones. Hindenburg por su parte está de acuerdo en el nombramiento.

El poeta Vieira regresa de Europa

París, 2.—En el tren de Alcántara salieron esta mañana de esta capital el distinguido poeta Antonio Vieira y Guimarai Pereira con destino a Montevideo. A Araya y A. Estrada para Buenos Aires.

El Ingeniero don Carlos Ross confirma la existencia de la carta de don Max Koberg a qu' ayer hizo referencia el Diputado Albertazzi

Esta mañana, visitamos en su oficina del llamado Edificio Eléctrico, al señor Ingeniero don Carlos Ross para preguntarle lo que hubiera de cierto acerca de una carta que se afirma escribió el señor Max Koberg a la directiva de la Electric Bond, y en la cual indica el medio de acaparar en Costa Rica el monopolio de las fuerzas eléctricas. Con respecto a esta carta, han circulado diversas versiones desde hace varios días y ayer en el congreso el diputado Albertazzi Avendaño, hizo referencia a ella y censuró acrimosamente al señor Max Koberg, secretario de la junta nacional de Electricidad.

Se afirmada y en un reportaje del Sr. Koberg se dice también, que esa carta había sido circulada o hecha circular, por los señores Ross y Quijano, altos empleados de las Compañías Eléctricas de Costa Rica.

Para informarnos de lo que hubiera al respecto, visitamos pues al señor Ross, que resultaba tan directamente aludido en este ruidoso asunto.

El señor Ross nos recibió en su oficina y desde el primer momento, notamos su predisposición a no hablar para la prensa del asunto en cuestión. Contestó a nuestras preguntas

con evasivas, y al interrogarle acerca de la citada carta nos manifestó lo siguiente: No soy yo el indicado para hablarles de esa carta, sino el señor Albertazzi que se refirió a ella en el congreso.

Es cierto que existe ese documento y yo he tenido una copia en mis manos. Yo no sé si el señor Mosseley, que es aquí el jefe, se decidirá a publicarla y creo que está considerando esa probabilidad. De todas maneras ya les digo que no quiero decir ni palabra al respecto. Diríjanse a Albertazzi y seguramente él ha de poder informarles. También el señor Quijano, aludido como yo en el re-

portaje, es posible que quiera hacerles alguna otra manifestación. Lo que puedo afirmarles, como ya he dicho antes, es que esa carta existe, que yo he tenido una copia en mis manos y que el original por lo tanto está en esta oficina.

Posiblemente se publique, aunque si llega a hacerse ello causaría un grave perjuicio al señor Koberg.

En vista de que el señor Ross no quería ser más extenso en sus manifestaciones, nos hemos despedido después de hacernos él la promesa de seguir informándonos de los incidentes que al respecto se produzcan.

El principio de una política inteligente y de beneficio latinoamericano

El avión "Juan Santamaría"

Ayer, en la mañana, voló el divino y simbólico pájaro, el avión "Juan Santamaría"; cruzó en lento y suave vuelo nuestro cielo y rebosó, con el ruido de sus potentes motores nuestros corazones, de una santa y excelente emoción.

Trajo ese avión, que voló ayer, un rayito de luz, de la esperanza de salvación, casi perdida en nuestros corazones y que revoloteaba, próxima su hora, exánime y agonizante; ese fraterno pensamiento mejicano, convertido en un hecho material, iluminó nuevamente nuestro pensamiento e hizo que nuestra esperanza reviviera, le dió tanta vida y poder que pensamientos diversos llegaban a nuestra mente acariciándola igual que hace la brisa de la tarde con las flores.

Contemplábamos, con ese sublime éxtasis de los místicos, el "Juan Santamaría" que se mostraba lleno de potente vigor en nuestro cielo, en el que apenas, como adornándolo, se dibujaban algunas nubes blancas; y pensamos, en pensamiento fugaz, en Méjico, en la América latina y en aquel ignorado que en Rivas, con el corazón en una mano y la ardiente tea en la otra, da su vida para salvar, al menos por aquella vez, a Centroamérica de la codicia de nuestros eternos enemigos. Y seguimos pensando que aquel sirvió de instrumento noble y que éste otro, que lleva su

nombre, es también instrumento de una política buena e inteligente que encuentra eco en nuestros pechos y que repercutirá en el Santum Santurum de los otros pechos latinoamericanos.

El "Juan Santamaría" voló apenas un instante; era de prueba para sus motores y sirvió también de prueba a nuestra alma: las cuerdas aladas de la guitarra sonora no vibraron con igual intensidad, con más vida que lo hicieron, ayer, las cuerdas de nuestros sentimientos, en ese instante; en ese sublime momento la bella emoción se agolpaba en nuestra garganta, que se hacía estrecha, haciéndola morir inmisericordemente, dejándola, apenas manifestarse en nuestros ojos.

Ya, después, con más calma, tuvimos la idea de que el avión "Juan Santamaría" es algo más que un simple avión; que es el mensaje hermano, de amistad noble de Méjico para con Costa Rica, que es el principio de una amplia comprensión de la necesidad latinoamericana y que sobre y bajo todas las cosas hacer un esfuerzo para corresponder, es una necesidad imperiosa y de un imprescindible pensamiento.

Guerra y Guerra

Costa Rica, Agosto 2.—

AFRECHO TRIGO

Acaba de recibir:

ALMACEN DE GRANOS TOMAS FERNANDEZ F.

Mi Bandera es la Blanca

(Fragmento de una carta de un nicaragüense.)

San José, 10 de Junio de 1929.

Estimado amigo:

Desde en Febrero no me ocupo de los asuntos de Nicaragua. Porque?

Porque para qué ocuparse de un cadáver!

Sandino! Incomprendido como símbolo, que es como siempre yo lo he tomado.

Chamorro, Díaz y Moncada! No han producido desolación?

Y sus seguidores? Que conteste la historia. . . ! La guerra es guerra, pero la guerra de intervención es la peor! Robo organizado en Managua, asesinatos de la guardia nacional y los yanquis; no son acaso robos y asesinatos? . . . Que lo diga la prensa. En Tipitapa se concluyó la matanza colectiva y han muerto más en matanza individual después! Los atropellos del ejército conservador y del ejército liberal allí concluyeron, pero los atropellos yanquis y de guardia nacional entonces comenzaron!

Y los dineros de Nicaragua, el producto de los impuestos, las contribuciones, que se han hecho? Acaso Sandino ha dilapidado más que Chamorro, Díaz y Moncada. La guerra, el asalto en la montaña, son acaso más perjudiciales, que la guerra y el asalto en las ciudades? Cuál ha sido la obra de los aviones? Quien podrá contestar? Los que aun se llaman nicaragüenses no podrán: el golpe de hoy les hace olvidar el de ayer, y así, aturcidos, no hacen más que repetir el canto que les enseña el domador con el látigo! . . .

Los sentimientos de patria que me inculcaron persistieron en mí hasta el 1 de Mayo, cuando un grupo de nicaragüenses, con más patria aquí que allá, colocó un corona al pie de la estatua de Juan Rafael Mora. Cumplí con un deber y ya estoy libre!

Ahora hay que ser como el águila: no importa el lugar donde nace si tiene alas para volar y trasladarse de un pico a otro. Patagonia, China o cualquier lugar del planeta, es lo mismo si hay oxígeno y si hay libertad! Es más grande el Mundo-Patria que la patria-cueva y es más hermosa la bandera blanca que es de paz y universal, que la de franjas que nos señala fronteras y nos invita a la guerra.

Si en lugar de una bandera egoísta blanca y azul o de barras y estrellas, se izara la bandera blanca, podría resucitar la CONCORDIA! Por eso es que no voy contra nadie!

Un yanqui bueno es tan bueno como un nicaragüense bueno y un yanqui malo es tan malo como un nicaragüense malo.

Por eso es que no voy contra los yanquis, sino que me aparto de los malos.

El pacto Kellogg lejos de dar la paz, encubre los propósitos de una futura guerra. Todo el mundo lo comprende y todo el mundo lo prego

na y al rededor de cada bandera se juntan las armas! Si solo hubiera una bandera no importaría que los hombres se armaran. La bandera y el patriotismo son los que han ensangrentado a la humanidad.

Por eso es que mi bandera es la blanca. ¿De qué nación es? Del Mundo, del Mundo Patria!

Si la PAZ es el don más preciado adoptemos su bandera: la blanca, y anulemos las de las patrias-chicas.

Después de veinte años ¡golosáBMB

Después de veinte siglos los pueblos quieren mantener fronteras y continuar con su bandera. La convivencia empieza a oponerse a este anacronismo y el Dios de los Ejércitos ha de proibirse. Los que deseen la paz han de unirse para mantenerse fuera de la guerra y para mantenerse se fuera de la guerra es preciso anular las fronteras y adoptar la convivencia universal.

Un ejército de paz no pelea aunque esté armado porque su bandera es la blanca. Se oye hablar de nacionalizar. Es preferible hablar de bonificar. Permanecer dentro de las fronteras es esclavizarse. Salir de ellas es vivificarse. Todo encierro puede. Abramos las puertas para respirar mejor el aire de la cultura universal!

El Canal de Panamá no debe llamarse así, sino: 'por Panamá, porque debe ser del mundo. Así será el que se abra por Nicaragua si se desea la paz.

O. F.

REFRESCOS CON NOMBRES PARECIDOS hay muchos, pero Orange-CHUSH solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfíe de imitaciones. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

Favorecida en el último sorteo de la Lotería del Asilo Chapui



Doña Mercedes López de Aguilar

Poco hace que hubimos de cantar el porvenir venturoso de la señorita Mercedes López Borbon, al anunciar sus nupcias con el caballero don Humberto Aguilar Delgado, celebradas con todo rango y boato en la residencia de los padres de la novia. Hoy debemos de anunciar que los pronosticos de ventura para la joven dama se han completado con la buena suerte, que le favoreció el domingo pasado al correrse el sorteo de la Lotería del Asilo Chapui, correspondiéndole cuatro veigesimos del número 2, 800 premiado con cincuenta mil colones, obteniendo en ganancia una totalidad de diez mil colones.

Felicítamos a la señora Lopez de Aguilar y al niño Pinto Lopez, por la caricia que han recibido de la Fortuna, complemento este de la dicha del hogar Aguilar Lopez y del infante que cuenta ya con el preliminar de un capital para el futuro.

TRAUBE

La cerveza sin rival

AZUCAR

del INGENIO VICTORIA es el MEJOR DEL PAIS
Pídalo siempre que haga sus compras.

550 varas al Sur del Teatro Américo se encuentra el despacho de la jardinería

LA CAMELIA

donde atiende a su numerosa clientela y al público en general. Cuenta con gran existencia de flores de su finca de Paso Ancho de San Sebastián y empleados competentes que le permiten atender al público con verdadera satisfacción.

NO OLVIDE HACER SUS ENCARGOS A ESTA JARDINERIA
Teléfono 2172 FRANCISCO AVILA

NO HAY COMPARACION

Entre esas preparaciones que vienen del exterior De cartón, con cartón, con fibra o la madera de pinosa Y NUESTRAS EXCELENTES MADERAS DEL PACIFICO

NADA HAY QUE PUEDA IGUALARLAS: NI EN PRECIO NI EN DURACION

Cuando son escogidas sobre todo, como las que vende el ASERRADERO Y DEPOSITO DE MADERAS DE RAMON LEON h.

Puede estar usted seguro de su gran duración
Teléfono 3032 - 150 vs. O. Bodegas de Adolfo Sáenz

Ferrocarril de Costa Rica

A VISO

A partir del lunes 5 del corriente será suprimido el tren diario que sale de San José para Cartago a las 11 horas.

San José, Agosto 1 de 1929.

F. SHEEHY, Superintendente.

M. M. MARSH, Administrador.

Operada en París



Doña Mercedes Borbon de López.

Por cablegrama que se ha recibido en esta capital, se ha traído la noticia a la estimable familia Lopez Borbon, de haber sido operada en París, con magníficos resultados, la estimable dama doña Mercedes Borbon de Lopez, quien en compañía de su esposo don Cayetano Lopez Garcia y de sus señoritas hijas, marchó por prescripción médica a un de las mejores Clinicas de Francia.

Mucho nos alegra el comunicar a nuestra sociedad, las buenas noticias recibidas y esperamos que los nuevos mensajes informen el completo restablecimiento de la distinguida paciente

A VISO

A G. MALICK ruega a las personas que tienen cuentas pendientes con la tienda que fué de don Manuel Madrigal, de las cuales soy ahora propietario, pasar a mi tienda "La Samaritana" u a reglar de la mejor manera posible, o me verá obligado a publicar sus mandatos como MOROSOS.

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

San José Athletic Club

DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 1929

De 4 a 7 p. m.

TE DANZANTE

ORQUESTA-REPETTO

NATALICIOS

Lo celebran mañana doña Rosalía Yglesias de Lara y don Jaime Torres Ortiz.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana don Marcelino Coto y doña Ester Garbanz, 1893; don J. Santiago Millete y doña Mercedes Salazar, 1879.

ACADEMIAS DEL KATHARINA

En la noche de mañana, en el local del Club Katharina, con la orquesta del Maestro Repetto, se efectuarán academias de baile. No circularán invitaciones personales, pero deben de presentarse a la entrada las tarjetas especiales que se extienden para estas fiestas.

Club Katharina

SABADO 3 — A las 8 y 30 de la noche

ACADEMIA

ORQUESTA "REPETTO"

Es obligatorio presentar a la entrada las tarjetas especiales para estas fiestas. No circularán invitaciones

LA DIRECTIVA

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Gregoria Vargas de Castillo, 1928; doña Dorila Guevara de Duarte, 1906; doña Juana Acosta v. de Gallegos, 1898; señoras María Oreamuno Pacheco, 1923; Carlota Zamora Gutiérrez, 1900; Cusrodia Moreno Badilla, 1925; señores don Enrique Ramírez Chavarría, 1928; don Juan Francisco Soto, 1902; don Ricardo Díaz Zúñiga, 1910; don Inocente Rodríguez, 1872.

EL FOX EL NEW ORLEANS

El Fox dedicado al New Orleans Club de la ciudad de Cartago y que ha de ejecutarse como primer pieza después del desfile inicial en el gran baile social con que se obsequiará a S. M. Gladys I, en los salones del Club Social, la noche del sábado 17

de los corrientes, ha sido compuesto por el joven don Eduardo Laguarda, cuyas dotes de artista musical, son muy aplaudidas en la sociedad Cartaginesa.

DONA CRISTINA DE KEITH

Esta estimable viajera que se esperaba en la tarde de ayer en esta capital, desembarcó en Panamá, donde permaneció algunos días debiendo de ingresar a San José, posiblemente mañana en la tarde. Ocupará durante su permanencia la residencia de don John H. Stein y su señora esposa doña Albertina Castro.

DONA JACINTA DE MATA

Ha continuado enferma, la estimable dama doña Jacinta Carrillo v. de Mata, por cuyo restablecimiento formulamos cariñosos votos.

Caprichos de la suerte

Al margen de la historia de la Lotería del Asilo Chapui

Un número sonado

Fue en el año de 1905, la señorita Julia Lizano (hoy señora de Alcazar) soñó que el premio mayor de la Lotería próxima a jugarse sería correspondiente al número 3,008, al día siguiente, lo contó a su madre y hermanas, uno de los cuales, estando en su oficina, recibió la visita de un vendedor de números entre los cuales estaba el 3,008, el cual adquirió llevándolo a su casa y obsequiándolo a su hermana, con la expresa condición de que sería jugado a medias Corrida el sorteo salió este número 3,008, con el premio mayor.

Peró otros han soñado con determinados números, los adquirieron con grandes esfuerzos y no salen ni en la serie.

Momentos antes del sorteo

De esto damos fé, el año pasado, en el mes de Abril, el número que salió favorecido con el premio mayor, fue adquirido momentos antes de correrse el sorteo en el Parque Central, lo obtuvo entero don Juan José Solís, y el expendedor se lo dejó "al fiado" por que Solís no tenía los veinte colones en la bolsa para hacer la compra.

Don Nicolás Oreamuno

El Lic. don Nicolás Oreamuno, en una oportunidad en dos meses consecutivos, obtuvo el premio mayor con distintos números. Fue este uno de los caprichos de la suerte más comentados.

Don Ricardo Acosta

Hace algunos años, la suerte favoreció también en dos sorteos seguidos a don Ricardo Acosta García, hermano del Ex Presidente Acosta, vecino de la ciudad de Alajuela, él expende números de lotería, y en ambas oportunidades se le quedaron sin vender las series que precisamente resultaron favorecidas con los premios mayores, obteniendo además las apro-

ximaciones anteriores y posteriores.

Don Jacinto Roig

También en otra oportunidad, a don Jacinto Roig, dueño de la cantina "La Geiha" se le quedó sin vender una serie completa la cual salió favorecida con el premio mayor, obteniendo las aproximaciones anteriores y posteriores. Este dinero lo empleó el favorecido en dar principio a los trabajos del Teatro que llevó su nombre y que actualmente se llama Teatro América.

En Pago de una deuda

Doña Lastenia v. de Aguilar, costurera, se vió precisada en el mes de Julio de 1922 a recibir en pago de una cuenta un número de la Lotería que se corría el primer domingo de Agosto, y con el obtuvo el segundo premio de este sorteo.

Los Santos y la Lotería

Son innumerables los casos en que se refieren casos en que el Santo cual o tal, ha reparado a fieles una ganancia en la Lotería. Cuando San Expedito fue Santo de Moda, a él recurrían en demanda de ganancias, en la actualidad es Santa Teresita del Niño Jesús.

QUESO de Bola y Bagaces. La Mejor calidad y el más bajo precio donde RAMIREZ Y MOYA. Ap 874 —Teléfono 1981.

Habiendo adquirido las máquinas perforadoras de la señorita Anita F. Ferraz, me pongo a las órdenes de su estimable clientela y público en general.

Se hacen perforados corrientes y hasta 1 cm. de ancho.

CELIA C. de MONTALTO

Casa de habitación: 75 varas Sur Palacio Justicia, frente Templo Bíblico.

Junta Progresista del Barrio Luján

Barrio Luján, San José, 10. de Agosto de 1929.

Señor Director de LA NUEVA PRENSA

Presente.

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que con el objeto de atender a las necesidades de progreso, de higiene y de embelecimiento del barrio —que son muchas— y que de otra manera pasarán muchos años sin que se puedan alcanzar, se celebró anoche una reunión de vecinos entusiastas para formar una J. q' se llamará "Junta Progresista de Barrio Luján", que será la encargada de promover esos anhelos, de reunir fondos para los gastos que se requieran, y de conseguir la ayuda del Gobierno, de la Municipalidad y de las Comisiones Técnicas.

Al efecto se nombró una directiva que quedó integrada por las siguientes personas:

Presidente don Emilio Chiappe I.

Vice presidente, don Enrique Mora Z.

Secretario, don Ramón Jiménez, esorero, don Ramón Cordero.

Fiscal, don Abel Cambronero. Vocales: don Napolenó Quesada, don Ildefonso Díez, don Víctor Matamoros, don Román Solera, don Carlos Seravalli, don Asiselo Umaña, don Armando Fernández, don Gonzalo Valverde, don Aristides Bonilla, y Mr. N. W. Clausen.

Obvio es manifestarle, señor Director, que todos aceptaron con muy buena voluntad el cargo que se les designó, y que la mayoría del vecindario, también entusiasta, espera que las gestiones de esta Junta han de dar los mejores resultados, como lo dió la anterior que hasta hace poco tiempo existió en este mismo barrio.

Soy de Ud. con toda consideración

atto v S. S.,

Ramón Jiménez

Secretario

LEVADURA FLEISCHMANN

Avisamos a los señores Panaderos de San José y Provincias que estamos nuevamente listos para suministrar la Levadura Freischmann con el mismo servicio de antes, habiendo hecho arreglos especiales para el transporte por vía Puntarenas.

FRANK DE CASTRO Y HNO. Distribuidores para Costa Rica.

Sentido fallecimiento de don Cornelio Leiva

Ocho meses hace hoy que la estimable familia Leiva-Quirós, pasó por la pena de perder a su miembro el que fue nuestro estimado amigo el Lic. don Carlos Leiva Quirós, y un nuevo y triste acontecimiento revive en sus corazones la honda aflicción y pesar y les cubre con crepón de luto.

Habíamos anunciado el grave estado de salud de don Cornelio Leiva en una de nuestras ediciones pasadas, y hoy debemos de anotar la muy sensible noticia de su fallecimiento, acaecida en las primeras horas de la noche.

Había nacido el señor Leiva Quirós, el 15 de Setiembre de 1873, siendo hijo de don Zacarías Leiva y doña María D. Quirós, recibió su educación en el Colegio de San Luis Gonzaga y en el Liceo de Costa Rica, graduándose de Bachiller, en este último en el año de 1892.

Efectuó estudios de derecho, graduándose de pasantes y ejerciendo la profesión en esta capital. Contrajo pri-

meras nupcias con doña Sofía Chavarría, segundas con doña Luz Varela, de cuyo matrimonio hubo un hijo, Juan Rafael, y en terceras nupcias con doña Tule Alpizar.

Fue leal y generoso amigo, sincero en sus manifestaciones, y correcto caballero en sus proceder.

En la mañana de hoy, en la Parroquia de la Dolorosa, se efectuaron los oficios religiosos que precedieron al desfile hacia el Cementerio General, siendo acompañados los restos por gran número de amigos.

Nos conmovimos ante el sentido fallecimiento del señor Leiva Quirós, y enviamos nuestro sentido pesar a su esposa doña Tule Alpizar v. de Leiva, a su hijo Juan Rafael Leiva, a sus hermanos don Jenaro Leiva y doña Graciela Quirós y familia, don Elías Leiva y doña Finy Gutiérrez y familia, doña Ana María Ortuño v. de Leiva y familia, doña Socorro v. de Leiva y familia, don Juan Navarro y doña Ester Leiva y familia, don Alfredo Piedra v. doña Talía Leiva y familia, don Zacarías Leiva y señorita Agustina Leiva, el cual hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

TRAUBE

La cerveza sin rival

Gran Match de Foot-Ball

Gran match de foot ball en La Sabana, (cancha del "Santa Lucía") dedicado al distinguido caballero don José Madriz, entre las primeras Divisiones de los Clubs, el Domingo 4 de Agosto, a las 8 a. m.

BUENOS AIRES

(Blanco y Rojo)

Bolívar Muñoz, Capitán; Pío Quinto Araya, Carlos Duca, Eugenio Duca, Lope García, Luis Romero, Eduardo, Rojas, Raf. A. Sanabria, Plinio Romero, Emmanuel Amador, Jorge Flores M.

A las nueve y media, oPrtido de desempate entre las Segundas Divisiones de los Clubs, BUENOS AIRES Y SAN LUIS, disputándose la copa ofrecida por don Adolfo Armijo.

SAN LUIS

(Blanco y Negro)

Carlos Vargas, Capitán; Ruperto Pincay, Rodrigo Arias, José Gómez, Gonzalo Bermúdez, Manuel Marchena, Oldemar Araya, José L. Ramírez,

SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de Orange CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Próximo Sorteo

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1.00 el vigésimo. Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio	₡ 20,000	₡ 20,000.00
1 premio	4,000	4,000.00
1 premio	1,000	1,000.00
3 premios	500	1,500.00
31 premios	200	6,200.00

10 aproximaciones al primer premio

5 (anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200.00 cada una	2,000.00
--	----------

10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100.00 cada una

1,000.00

39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una

3,900.00

360 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30.00 cada una

10,800.00

456 premios, Valor . . . ₡ 50,400.00

El restablecimiento de nuestro compañero



Dr. Fernando Palas

que ejercía de médico de cabecera, agotaba sus esfuerzos para restablecer la quebrantada salud de nuestro hermano en las lides del trabajo.

Días fueron de angustia para nosa nuestro corazón el frío intensísimo de la amargura al recibir las noticias alarmantes que los médicos daban con la esperanza única de que la vitalidad del paciente pudiera resistir la aguda crisis con que culminaba la enfermedad. Pero hoy podemos decir que fueron efímeras las horas de angustia e incertidumbre, ya Fernando está próximo a abandonar la Clínica y pronto marchará en vía de convalecencia a Coronado (Finca Apaikan) en donde permanecerá algunas semanas.

Nuestra casa vuelve a su habitual alegría, ya el compañero está restablecido y por ello nos regocijamos.

Días fueron de angustia para nosotros, cuando la ciencia por medio de los Drs. Beeche, Castro Cervantes y Acosta Guzmán, estos últimos llamados en consulta por el primero.

LA BODA LACHNER-GUIER; El Sr. Mtro. Mediz Bolio confirma su declaración respecto a la solución del problema religioso en México



Srta. María Rosa Guier C.



Don Manuel Lachner Ch.

Regadas por el fresco rocío del más puro amor, nacido en el corazón de don Manuel Lachner Chacón y la señorita María Rosa Guier Cabezas, han de florecer mañana las flores de la ilusión en el prestigio de un nuevo hogar que emana de los fundados por el Dr. don Vicente Lachner Sandoval y su Sra. esposa doña Angela Chacón Paut y don Guillermo Freer Fresco y su señora esposa Lastenia Cabezas.

Hija de noble hogar Cartaginés, lleva la bella prometida en su frente la aureola que hace mérito en el escudo de los Guier y los Cabezas, el cual ha de ostentar los blasones que aporta en el suyo el joven Lachner Chacón, dignos ambos del más cumplido mérito de la heráldica Costarricense.

La ceremonia, será oficiada a las 21 horas en la Iglesia de San Nicolás, por el Presbítero don Alberto Mata O, y al subir las naves del templo la distinguida y bella señorita irá precedida por el escogido grupo de sus amigas predilectas, haciendo guardia de honor, figurando entre ellas las señoritas Marta Chacón Ch., Claudia Jiménez G., Virginia Guier A., María Cristina Jiménez G., Isabel Herrán E. y Roma Nazari M., quienes anunciarán el paso triunfal del cortejo.

Los estimables jóvenes prometidos, han designado para formar el acompañamiento de padrinos a don Willy Guier C. y doña Angela Ch. de Lachner, por sí y en representación y poder de doña María Isabel de Hoepker; Dr. don Vicente Lachner

Sandoval, por sí y en representación y poder de don Henry Hoepker y doña Clara de Guier; Dr. don Luis J. Guier y doña Liliam de Castro; don Juan Rafael Chacón y doña Daisy A. de Esquivel; Dr. don Roberto Chacón P. y doña María v. de Cabezas; Dr. don Arnoldo Lachner Ch. y doña Carmen de Guier; don Guido Castro Q. y señorita Claudia Guier, por sí y en representación y poder de doña Cristina C. v. de Pacheco; don Manuel de J. Quirós, por sí y en representación y poder de don Alfonso Madriz y señorita Ada Chacón, por sí y en representación y poder de doña Sara Ch. de Facio; don Rafael Esquivel S. y señorita Lolita Arribas; don Enrique Jiménez G. y señorita Rosalía de Pass, por sí y en representación y poder de la señorita Sofía Chacón; don Antonio Willis Q., y señorita María Guier A.; don Fernando Chacón A. y señorita Nora Esquivel G., por sí y en representación y poder de la señorita Soledad Guier S.

Saluda LA NUEVA PRENSA, con efusivo cariño a Manuel y María Rosa, en el día feliz de sus nupcias y al llevar al conocimiento de nuestra sociedad su venturosa unión, augura una interminable felicidad en el hogar que han de fundar

Las palabras proferidas anoche en el Congreso por el Diputado Presb. Meneses tratando de rectificar las declaraciones del Ministro de México, señor Mediz Bolio, en cuanto este dijo en un reportaje reciente que estaba solucionado el conflicto religioso que había surgido en su patria, con el sometimiento de los eclesiásticos a la Constitución, leyes y reglamentos, han dejado en el ambiente algunas dudas que tratamos de esclarecer en una corta conversación que

tuvimos con el señor Mediz Bolio, quien nos dijo: —Efectivamente está bien solucionado ya ese problema. El punto de discrepancia, por lo menos aparentemente, entre las autoridades eclesiásticas y las civiles, era el de la inscripción en la cual ya ha convenido el clero si bien no directamente sino por medio de los obispos u otros representantes. La enseñanza religiosa, que nunca ha estado prohibida, puede impartirse en el interior de los templos y el

culto, en definitiva, ha sido reanudado por la Iglesia que fue la que lo suspendió. Todo se hace actualmente de acuerdo con la Constitución que no podría ser reformada sino por una Constituyente. No quisimos llamar más la atención del atento señor Mediz Bolio porque esa cuestión religiosa en verdad nos parece bien resuelta según la prensa mexicana que habla de un estado de cordialidad entre los representantes del Poder Civil y los de la Iglesia de la patria de Juárez.

Solicito del Lic. Guardia Quirós que me faculte para hacer públicas las expresiones que me dijo de censura sobre la conducta del Lic. Jiménez Ortiz

San José, 2 de agosto de 1929. Sr. Lic. don Víctor Guardia Quirós Muy distinguido amigo:

En días pasados movido por la sana aspiración a un mejor resultado de la lucha que se libra entre los intereses nacionales y los de las compañías extranjeras, y porque esta tarea del periodismo me coloca algunas veces en la posición de preopinante, escribí unos artículos en que traté de exhibir como vituperable la conducta del Lic. Jiménez Ortiz, quien siendo diputado y jefe de grupo, como él mismo se llama, es además abogado de la United Fruit Co. en los precisos momentos en que se discuten en el Congreso los dictámenes relativos a la cuestión bananera pendiente de resolución con esa misma compañía. En uno de esos artículos tuve el atrevimiento de invocar el criterio de Ud., que había sido padrino de duelo del señor Jiménez Ortiz, y que es quizá el más prestidigitado contra los manejos de la Frutería, para que nos dijera si juzgaba que es caballeroso y patriótico estar como está el Lic. Jiménez Ortiz en situación tan complicada. Ud. tuvo la bondad que mucho he agradecido de contestarme la cita, y en carta que se publicó en este mismo diario el 26 de junio, Ud. me dice que por

mucho que respete mis apreciaciones encaminadas a probar que D. Carlos María debe optar por uno de los dos cargos, abandonando el otro, no llega a tanto como yo en mis conclusiones, alegando, para pensar así, varios motivos, entre ellos que el señor Jiménez Ortiz se aparta de la Cámara, no influye en los diputados de su grupo para formar opinión a favor de la United, y que antes bien debiera valgiéndose la postura de don Carlos María frente a los representantes emboscados cuyos nexos con la compañía no son con tanta franqueza revelados.

Confieso, señor Guardia Quirós, que me causó asombro su respuesta, por ser suya, por ser de quien nos enseña el camino de las verdades que deben decirse a despecho de todas las consecuencias, como causó sensación en muchos que esperaban de Ud. otra forma de pensar al respecto; pero respeté profundamente su opinión y la tuve como sentencia concluyente.

Ahora cambia el aspecto del escenario: el señor Jiménez Ortiz, Diputado y Abogado de la United Fruit Co., en vez de retirarse en silencio como Ud. sin duda lo esperaba, para cohonestar siquiera en esa aparente forma los extremos de sus contradictorias actuaciones, se ha pronunciado en el Congreso con un voto que no sólo adversa el dictamen de la mayoría de la Comisión, sino que contiene frases despectivas contra los que aun abrigan fe en las nobles inspiraciones nacionales.

¿Cuál es, frente al nuevo aspecto, su pensamiento?

Esto pregunté ayer a Ud. y Ud. con la franqueza que lo distingue me lo expuso, pero rogándome, por razones especiales, que no hiciera uso de sus palabras en el periódico.

Esta carta tiene por objetivo solicitar de Ud. que me permita expresar en público cual fue su contestación, porque es ella de sumo interés y creo que no hay que desperdiciarla haciéndola perecer en el limbo del olvido.

¿Por qué insisto?

Porque cuando el enemigo es tan audaz que no sólo incumple sus deberes sino que hace escarnio de los más sanos sentimientos de los hombres, y apela aun a la duda como en el incidente de ayer en la Cámara en que se quiso empañar una de las más puras reputaciones de nuestra juventud, no queda otro recurso de defensa legítima que expresar el pensamiento libre sin rebozo para contrarrestar la maquinación de la maldad y la perfidia.

Espero, pues, su venia, para publicar su importante respuesta privada. Soy de Ud. Atto. S. S.

José Angel Zeledón

Otro favorecido con el Gordo

Don Selim Mora Cubillo, ha sido favorecido en el último sorteo de la lotería con dos vigésimos del número mayor. Nos alegramos sobremedida que la suerte ayude a personas pobres y esforzadas.

Las Justicias oficiales sobre el precio del café, dice el Señor Ministro de Hacienda, se publican en La Gaceta

Conversando con el Secretario de Hacienda, señor Arias, acerca del reportaje ayer publicado en este diario en que don Juanito Montealegre expresa que la incertidumbre sobre noticias de café de Costa Rica en el exterior puede terminarse con la publicación en La Gaceta de los informes de los Cónsules, nos dijo ese atento funcionario:

—Las noticias a que se refieren ustedes llegan enviadas por el Consulado en Londres a la Secretaría de Relaciones Exteriores que las manda a publicar en cuanto llegan. A esa Secretaría pueden dirigirse gestiones como esa de que se habla, sin perjuicio de que la Secretaría de Hacienda puede intervenir en ello cuando se crea necesario.

El programa para las ceremonias del domingo en la Sabana

La Secretaría de Seguridad Pública está preparando el programa para las ceremonias que tendrán lugar el próximo domingo en la Sabana con motivo de la entrega del aeroplano "Juan

Santamaría", obsequiado por México a Costa Rica.

La Banda Militar y el Cuerpo de Cadetes tomarán parte en las ceremonias que darán principio a las nueve de la mañana.

Fallecimiento de doña Lidia Argüello de Robleto

En la madrugada de hoy, falleció en la ciudad de Puntarenas, la estimable señora doña Lidia Argüello de Robleto, cuyos restos fueron conducidos en el ordinario de hoy a esta capital, para ser sepultados en el Ce

menterío General, habiéndose efectuado los funerales en la Parroquia de la Dolorosa. Al dar esta breve noticia enviamos a sus hermanos, esposo y demás familiares la expresión de nuestra condolencia.

CARIÑOSO SALUDO



Doña Julieta Brenes de Echandi.

Ha celebrado hoy el feliz aniversario de su natalicio, la joven y estimable dama doña Julieta Brenes de Echandi, esposa de nuestro estimado amigo el Dr. don Carlos Manuel

Echandi. Muy grato es para nosotros el consignar nuestro cariñoso saludo deseando que muchos años más de dicha cubran la vida de la estimable amiga.

FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

Bellísimo surtido en nuevos dibujos

PIEDRA QUEBRADA = Todos los tamaños y en cualquier cantidad

FRANISCO JIMENEZ ORTIZ
INGENIERO - CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Teléfono en San José: 3033 - - Apartado 887 - - Teléfono en Cartago: 128

Acto de entrega de obsequios del Sr. Mntro. de Guerra de México, Sr. Amaro

Ayer en la Secretaría de Seguridad Pública hubo un acto del mayor interés en el cual el señor Ministro de México, don Antonio Médiz Bolio hizo entrega de unos preciosos obsequios por encargo del Ministro de Guerra de aquella República, General don Joaquín Amaro. Consisten los obsequios en un rifle mauser de fábrica mexicana, todo de material mexicano, para el señor Secretario de Seguridad Pública, General don Arturo Quiros; y una carabina de igual estilo y condiciones para el Comandante de Plaza, Coronel don Joaquín Lizano. Estas armas, en la culata tienen, a un lado, un escudo de Costa Rica artísticamente burilado en la madera, y al otro una placa de oro en que aparece grabada la leyenda de obsequio. Además el señor Médiz Bolio hizo entrega de medallas valiosas conmemorativas del primer centenario de independencia que tienen en el anverso la efigie de Guatimozín, y en el reverso una alegoría simbólica: estas medallas venían destinadas para los señores General Quiros, Coronel Lizano, Abel Robles, Jorge Brealey y Emilio Piza, una a cada uno, y también de parte de la Secretaría de Guerra y Marina de México.

Así el General Quiros como el Coronel Lizano recibieron sendos mensajes en que se les comunica que tales obsequios son "para significarles en algún modo su profundo agradecimiento por las innumerables finezas y exquisitas atenciones con que ellos y los señores Jefes y Oficiales a sus órdenes tuvieron a bien recibir y agasajar a los Ca-

detes de la Escuela Naval y Jefes y Oficiales del cañonero Bravo en su reciente visita a Costa Rica".

Con el General Quiros

Conversando acerca de esos obsequios con el Secretario de Seguridad Pública, General Quiros, nos dijo que así para él como para el Coronel Lizano y demás oficiales había sido esa atención del General Amaro una grata sorpresa inolvidable, y que así le habían rogado al señor Médiz Bolio que lo transmitiera a su Gobierno.

Aprovechamos la oportunidad para preguntar al señor Quiros:

—¿Quién piloteará el avión Santamaría?

—Aún no se ha resuelto eso, contestó, probablemente alguno de la Airways pero como el Gobierno de México ha tenido la gentileza de ofrecernos dos becas para su Escuela de Aviación dentro de un año tendremos probablemente pilotos costarricenses.

Después nos informó el señor Secretario de Seguridad Pública que la visita del Almirante Campbell quien está para llegar es un acto de cortesía del Gobierno Americano que mucho debe agradecer Costa Rica, pues viene ese personaje a ofrecer una recepción a bordo al señor Presidente especialmente.

Poco después el General Quiros iba al acto de colocación de la fuente de azulejos de Talavera de Puebla, también obsequio del señor Médiz Bolio, que se colocó en el patio de la Casa Amarilla.

Se salvará Costa Rica?

LA MOCION ALVARADO INCORPORADA AL DICTAMEN DE MAYORIA

En un segundo se ha hecho más luz en la Cámara que en los largos dos años que han corrido desde que el asunto bananero fué planteado ante su consideración y estudio.

La moción Alvarado, acogida según se dice por los dictaminadores de la mayoría, señores Mayorga, Fournier, Urbina y Padilla, e incorporada a su dictamen como parte integrante del mismo, resuelve satisfactoriamente y por ahora la crisis nacional relativa al problema bananero, si tal dictamen llegara a prevalecer en el voto de la asamblea.

Loados sean como se lo merecen los señores representantes del país que han encontrado la única fórmula que conduce a su defensa, lo mismo que aquellos que contribuyan a implantarla.

El problema bananero ha quedado reducido a estos términos: o se deja a Costa Rica libre en su derecho y soberana en sus destinos, o se procede a su entrega, dejándola inerte y humillada.

Con la incorporación de la reforma propuesta por el señor Presidente de la Cámara el dictamen mayoritario responde bien al primer anhelo. Al segundo propósito responde de lleno el plan de entrega absoluta por veinte años, que no es otra cosa que el beso de Judas sobre la frente de la Patria.

VICTOR GUARDIA QUIROS

Conferencia de esta noche

Hay gran entusiasmo por asistir esta noche a la conferencia del Profesor Guerrero. Se trata del Centro de Estudios Económicos tan merecedor de toda simpatía; de un tema

importante y de un muy bien preparado orador. Aunque se han repartido algunas entradas, éstas son sin numerar y el público que desea asistir, puede hacerlo, sin necesidad de localidad.

Ud. es asmático porque quiere

CURESE TOMANDO

LOBELYNE CHARRON

(Específico Francés)

Lo venden todas las Boticas

Los verdaderos precios del dulce Protesta de los comerciantes de ese artículo

Protesta de los comerciantes de ese artículo

Visitando esta mañana el Mercado Central, y al inquirir los precios del dulce, los comerciantes de ese artículo nos manifestaron que se encuentran sumamente molestos y que desean protestar por la información equivocada que de las cotizaciones del dulce en el Mercado de Alajuela viene enviando a "La Tribuna" un Corresponsal.

Dicen esos comerciantes que la información de precios que envía el citado Corresponsal son siempre menores de las cantidades en que en realidad se ha cotizado el dulce, lo cual los perjudica grandemente a ellos.

Los verdaderos precios de los dulces esta semana en Alajuela nos informaron, fueron de ciento diez a ciento quince colones

los pedreños y de ciento veinticinco a ciento treinta colones los grecianos, es decir, cinco puntos más bajos que la semana pasada.

En el Mercado de aquí se están vendiendo a un colón veinte el arado del pedreño y a un colón cuarenta del greciano.

Baja el Maíz

Las partidas de maíz nuevo llegadas esta semana al Mercado se cotizaron entre cien y ciento seis colones la fanega.

También llegó mucho maíz amarillo que se están vendiendo a ochenta y ochenta y cinco colones la fanega.

El maíz extranjero, del que han llegado varias partidas, se está vendiendo a noventa y ocho colones la fanega, es decir, dos colones más bajo que la semana anterior.

El Gobierno festeja al Aviador Mexicano

El Gobierno festejará esta noche al distinguido aviador mexicano Capitán Alberto Vieytez.

Al efecto la Secretaría de Seguridad Pública ha invitado para un

banquete que a las ocho de la noche de hoy será servido en el Club Unión en honor del Capitán Vieytez, y al que asistirán el señor Presidente de la República, su Gabinete y miembros del Cuerpo Diplomático.

Razones del Ejecutivo en el veto al decreto del Día de la Bandera

Entre las razones que tuvo el señor Presidente de la República para devolver al Congreso, sin la sanción de ley, el decreto que ordena colocar frente a cada edificio escolar oficial un asta para bandera, así como proveer de un pabellón a cada aula de esos planteles, la siguiente es una de las principales:

Para cubrir los gastos que tales disposiciones demandaban se ampliaba el presupuesto de la Cartera de Educación Pública, correspondiente a este año, con la suma de diez mil co-

lones y por investigaciones hechas por la Secretaría de Educación resultó que solo el costo de las astas que la ley ordenaba colocar era de más de setenta mil colones.

CAMBIO DE RESIDENCIA

El doctor Padilla ha trasladado su consultorio y residencia de Cartago, donde residía hasta ahora, a esta capital y abierto el consultorio, esquina opuesta a la Botica Francesa.

Desde Buenos Aires usando solo las famosas LLANTAS

Firestone

Los Deportistas argentinos que hacen el raid Buenos Aires - Nueva York vienen absolutamente convencidos de la superioridad de la Llantá FIRESTONE, y por eso solo FIRESTONE han usado, usan, usarán durante el gigantesco viaje a través de ríos, enormes desiertos, y montañas vírgenes.

USE **Firestone** Y ESTE TRANQUILO
UNION MOTORS
UNICOS DISTRIBUIDORES

LA TRAGEDIA DEL DIRIGIBLE "ITALIA" Y LOS INTERESANTES INCIDENTES DE SU SALVAMENTO CONTADOS POR EL CAPITAN DEL ROMPE HIELOS RUSO "KRASIN"

QUE TAN ACTIVA PARTE TOMO EN EL SALVAMENTO DE LOS NAUFRAGOS PERDIDOS ENTRE LOS HIELOS

(Continuación)

De pronto comienza a nevar. La nieve en el verano; un espectáculo extraordinario.

Avanzamos eligiendo nuestro camino a lo largo de las grietas y de los claros de las aguas. Rompemos los hielos.

El 1 de julio encontramos hielos más importantes. En lugar de 40 millas no hacemos más que de 4 a 14.

A las doce y veinte, no lejos de Nordstrand, cerca de Beverlysund, encontramos al "Braganza". Ritter Larsen y Lutzow Holm nos telegrafían. "Os vemos. Entre el cabo Norte y el cabo Platen el agua está libre. Buena suerte". Después de recibir este telegrama modificamos nuestro plan, con arreglo al cual debíamos doblar por el lado norte, las siete islas. Ya que las aguas están libres entre los dos cabos indicados, dirigimos nuestra expedición hacia la costa sur de las islas, y ganamos con este cambio unas doce horas de marcha. Nos decidimos a llevarlo a la práctica, después de dar las gracias al "Braganza" por sus indicaciones preciosas; nos dirigimos al sur de las siete islas.

A las dos y quince del 2 de julio nos detenemos en los hielos. Durante las dos últimas horas de marcha no hemos avanzado más que la longitud de nuestro rompehielos, es decir 100 metros.

REFRESCOS CON NOMBRE PARECIDOS hay muchos, pero **Orange-CRUSH** solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfíe de imitaciones. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a nuestros **PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.**

TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
Paris	0.159
España	0.590
Italia	0.212
Suisa	0.774
Bélgica	0.558
Berlin	0.9612
Amsterdam	0.1.615

Examinamos las inmediaciones. ¿Es que no vamos a hallar un paso más practicable para el "Krasin"? Ninguna indicación nos permite responder a esta pregunta. Por todas partes nos rodea el hielo. Efecto de los amontonamientos superficiales de los campos de hielo que nos rodean, no se vislumbra ninguna posibilidad para que el camarada Tschuknowski y su grupo de aviadores emprendan alguna acción.

Preguntamos al "Città di Milano" qué informaciones se han recibido de los aviadores acerca de las condiciones de los hielos a lo largo de las siete islas y de la costa del Norte-Ostland. La respuesta que recibimos es bastante vaga: las condiciones de los hielos a lo largo de la costa del Norte-Ostland son malas.

Nos fué imposible averiguar por qué las condiciones de esos hielos eran malas. En consecuencia, y no habiendo podido obtener otra información más precisa, nos decidimos a retroceder y a doblar la punta norte de las siete islas, es decir, que volvemos a adoptar nuestro primer proyecto.

A las diez y quince minutos nos pusimos en marcha. El día 3 de julio por la tarde encontramos un campo compacto de hielo polar con amontonamientos superficiales. El espesor de los hielos varía entre uno y dos metros. A veces pero raramente, hallamos pedazos de hielo que tienen hasta cinco metros de espesor. La altura de los amontonamientos superficiales llega hasta cuatro metros. La superficie del hielo se distingue por su irregularidad. En los claros de agua libre que hallamos en nuestro camino se acumula una mezcla de pedazos de hielo partidos y reunidos. Son en extremo raros los claros de agua completamente despejados.

La lámina de la hélice izquierda sufre grandes mellas al chocar con esas masas de hielo compacto.

HIELOS

Durante un cuarto de hora sólo podemos avanzar una milla.

En la tarde del 3 de julio, los buzos examinaron las hélices y confirmaron nuestra suposición: una lámina de la hélice izquierda está rota hasta el eje.

El 4 de julio, a la una, celebramos una conferencia a bordo del rompehielos para tratar de la conducta que hemos de seguir. Después de una larga y profunda deliberación, y teniendo en cuenta todas las condiciones que nos rodean, decidimos lo siguiente: En vista de las grandes masas de hielo, estimamos indispensable detener temporalmente el avance del "Krasin" y esperar a que las condiciones sean más favorables.

LA EVOLUCION DE LOS PUEBLOS

(Traducido de la Revista francesa "Eudia" (Serenidad))

La Naturaleza nos lo demuestra con sus cambios a la vez inmutables y constantes: todo se modifica al rededor de nosotros; todo evoluciona. Todo crece con mas o menos fuerza y gracia, y una vez alcanzado su mayor desarrollo, no le queda otra cosa por hacer que declinar con más o menos apresuramiento.

Las civilizaciones no escapan a esa regla que parece inevitable para todo lo que existe. Cuando nosotros nos limitamos a conocernos, a considerar exclusivamente nuestro alrededor inmediato nos parece que estamos en un grado muy elevado de civilización, y que representamos la cúspide de toda la raza humana. Uds. desde que estudiamos la verdadera historia de los pueblos nos damos cuenta de nuestro error. Hubo en otro tiempo en el mundo civilizaciones tan bellas y más bellas, tan artístas y más artístas, tan sapientes y más sapientes que la nuestra. Todas estas civilizaciones han perecido víctimas de sí mismas, mas que de los agentes exteriores. ¿Qué son los siglos y aun los milenios en la inmensa duración de nuestro planeta?

Los inmensas construcciones atlántidas reveladoras de una ciencia y un arte que nosotros hemos excedido en algunos puntos; pero que en otros estamos muy lejos de alcanzar, los palacios, los templos, las montañas esculpidas con geroglíficos, que no sabemos descifrar, las descripciones de los antiguos sabios, las relaciones oscuras de los conquistadores españoles, todo esto nos afirma que la antigua América precolombina ha gozado, en tiempos inmemoriales de una civilización prodigiosa. Hoy los rebaños pacen una hierba rara sobre las pendientes en que los palacios de oro de los incas centilaban frente al Sol, padre glorioso de su raza.

Ninive y Babilonia han dejado en las Escrituras el recuerdo de su colosal potencia. El Beduino pasea hoy sus camellos indolentes, allí donde se encontraban los Consejos de los príncipes y el lecho de amor de las princesas.

Ha sido preciso excavaciones, largos y rudos trabajos para descubrir las ruinas de la ciudad que fue el encanto de los pueblos. La gran Babilonia no es más que un amontonamiento de ladrillos, y éstos ladrillos llevan inscripciones que los más sabios de nuestros eruditos no saben descifrar.

Han sido preciso los pasos espoleadores de Bonaparte para despertar al padre de las imitaciones, el Egipto de un sueño de más de 10 siglos

siguiente: En vista de las grandes masas de hielo, estimamos indispensable detener temporalmente el avance del "Krasin" y esperar a que las condiciones sean más favorables.

También se acordó que, en vista de la rotura de una de las láminas de la hélice izquierda, no se podrá marchar a todo vapor cuando reanemos el avance.

Adoptamos las disposiciones precisas para que en el término de seis horas todo esté dispuesto para avanzar de nuevo.

El 5 de julio continuamos esperando en las mismas condiciones.

El también ha entregado escrituras secretas que han hecho palidecer a los investigadores. Apenas hoy llegamos a darnos cuenta aun inexacta y parcial de lo que fué su esplendor y su fuerza. Otros pueblos han caído, cuyas huellas nada nos dicen.

¿Quién sabría sin los historiadores que Cartago fué la reina de los navegantes? ¿Dónde está Tiro, puerta del Oriente, embriaguez de los reyes y de los pueblos? Donde se encuentran Ofir y el último Thulé. No son ya mas que vocablos sonoros que hacen aún soñar a los cazadores de quimeras y a los arqueólogos.

La sabiduría popular dice: "Los pueblos felices no tienen historia". Hay algo de verdadero en esta afirmación. Las civilizaciones que han durado mas son aquellas que no han tratado de crecer con detrimento de las otras, que no han hecho depender su suerte de la suerte gloriosa de las batallas.

Mientras el Egipto ha conservado sus leyes armoniosas, su gerarquía sagrada, mientras se ha contentado con instruir a sus iniciados venidos de todas partes del mundo, ha vivido apacible y honrado de los otros. Pero ocurre con las naciones lo que con los individuos: desde que han llegado a la plenitud de su fuerza quieren imponer alrededor de ellas su dominación y su ley. Aunque sus leyes sean las más sabias que existan en ese momento, hay un bien a cual nadie renuncia, un bien que vale mas que esas leyes; y este bien es la libertad. Aquel que se suponía tener la verdad se convirtió en un déspota.

Amado en el interior como un padre ha sido odiado como un dominador. Ha debido combatir para reinar, y combatir aún para mantener su reino. La sangre derramada engendra la sangre. La debilidad de los imperios ha estado en razón directa de su vasta extensión. Siempre el que hiere con la espada peca por la espada; sea un hombre o un pueblo.

Henri Durville (Continuará)

Llegó! Llegó!

EL LEGÍTIMO ALIMENTO PARA GALLINAS Y POLLOS "LA INDIA"

EDUARDO L. FERNANDEZ TELEFONO 2378 APARTADO 1064

Triunfo del Club Sport Fortuna en Puntarenas

Como lo dijimos en una edición anterior el Club Sport Fortuna, de esta ciudad, partió a jugar una partida de foot ball, con el Club Sport Juntarenas, con ocasión de la Fiesta de la Virgen del Mar.

El juego que fué dedicado al estimable caballero don Guillermo Vargas Gagini, estuvo verdaderamente interesante y tuvo lugar a las 16 horas del domingo 28 pasado. A la hora en punto hizo el saque de la bola ya gentil señorita hija del señor Vargas Gagini.

En el primer tiempo fué anotado el primer tanto, por el Fortuna, pero el Puntarenas empató por otro tanto que anotó en el mismo tiempo.

En el segundo tiempo anotó el Fortuna dos tantos a su favor, conquistando así el triunfo, después de reñido juego, por tres tantos contra uno del Puntarenas.

Terminado el juego, la bella señorita Vargas condecoró al equipo vencedor (Rojo y Negro) con once preciosas medallas de plata, siendo luego vencedores y vencidos, finalmente obsequiados con un refresco, por el señor Vargas.

El equipo se muestra sumamente agradecido del señor Vargas Gagini. Así como del Club Sport Puntarenas, por las exquisitas atenciones que fueron objeto. SPORTMAN

No Pierda Ud. su Tiempo y su Dinero

Si es que en realidad le gustaría a Ud. reponer y endurecer sus carnes, embelleciendo así su cuerpo; mejorar su digestión, adquirir nuevas fuerzas y enriquecer su sangre, no pierda su tiempo y su dinero tomando CARNOL (pastillas) si lo va Ud. a tomar sin método y sin sistema una dosis hoy y otra mañana y olvidándose de comprar el segundo frasco antes de que se le concluya el primero. En tal forma descuidada ni el Carnol ni ningún otro específico le producirá a Ud. resultados. En cambio, si se decide Ud. a tomar el CARNOL con regularidad y constancia durante algunas semanas, le pasará a Ud. como a otros hombres y mujeres que lo han tomado y lo están tomando, es decir, su cuerpo se verá más lleno, más atractivo; se sentirá Ud. más fuerte, comerá con más apetito y digerirá mejor lo que come; aumentarán los glóbulos rojos en su sangre y presentará Ud. mejor semblante. Esta ha sido la experiencia de los que han tomado CARNOL y sin duda será la de Ud. Compre el CARNOL en alguna botica y tómelo con regularidad y constancia durante algunas semanas. Bueno para hombres y mujeres, viejos y niños.

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

De venta en: LA FLOK DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA CRAN VIA.

DUELES RECIENTES

Manuel de la Vega, de 6 meses y 6 días, vecino del Hospital, hijo de Florencio de la Vega y Joaquina Arroyo.
Orlando Venavides, de 4 meses y 11 días, vecino de San Francisco de
Guadalupe, hijo de Manuel Benavides y Flora Corrales.
Ramona Granados, de 1 hora, vecina de la Merced, hija de Armando Granados y Ernestina Chinchilla.

Par enfermedades de la Piel

Acete Verde—en la sequiña, sarna, pediculosis. "EUCUENTO; DERMATOL COMPUESTO"—en Ulceras gangrenosas, de olor insoporrible, rebelde a cualquier tratamiento. No es venenoso, no irrita. Su uso quita el dolor y toda la parte mole de la piel.



Se prepara y vende en FARMACIA ESPAÑA Lic. LUCAS MORUA A. CARTAGO

Imprenta Borrás Hermanos

La Tienda "MIL COLORES"

Acaba de recibir los famosos baules NEVERBREAK Son los mejores para viajar por su comodidad y duracion. Pídanlos a los artistas sobre la duracion de

NEVERBREAK TRUNKS

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a La Alhambra



Siempre se vende empaquetado y las envolturas las cambiamos por PREMIOS

EL MEJOR PARA LAVAR ROPA



Los ataques dirigidos por el Dip. Albertazzi a don Max Koberg Bolandi son el último recurso a que recurren los enemigos de la nacionalización de fuerzas eléctricas

Declaraciones del Dr. Victory, don Julio Padilla y don Gonzalo Pinto

Ayer tarde, a la salida del Congreso y a raíz del incidente provocado por las manifestaciones del diputado Albertazzi en las cuales atacó al Secretario del Servicio Nacional de Electricidad don Max Koberg Bolandi, tuvimos ocasión de cambiar impresiones con los señores don Julio Padilla, doctor Victory y don Gonzalo Pinto, que refiriéndose a las frases del señor Albertazzi manifestaron lo siguiente:

El diputado Padilla

—“Es indudable que ese ataque envuelve una maniobra con

tra de la nacionalización de fuerzas eléctricas, rudamente atacada por elementos que son contrarios a ella por quien sabe que circunstancias.

Hace ya mucho tiempo que se está trabajando en ese sentido, poniendo toda clase de obstáculos a esa patriótica labor, que tanto ambiente encontró en la opinión pública, que la acogió

con más calor que en las mismas esferas oficiales, las que de un tiempo a esta parte han parecido desentenderse de ella.

No han de triunfar fácilmente esas maniobras, pues los que estamos convencidos de que el problema de la electricidad es tan importante o más que el de la industria bananera, hemos de luchar hasta el último momento para combatir el monopolio que entregaría en manos extranjeras la más importante fuente de actividades industriales, comerciales y de toda índole, como es la energía eléctrica.

Quizá no se ha comprendido bien la importancia de la obra de nacionalización que nosotros queremos llevar a cabo, y a la cual tendía la ley que yo presenté al Congreso, y en cuya elaboración intervinimos el ex-Presidente González Flores, don Max Koberg y yo. La energía eléctrica, es por hoy la que mueve todas las actividades de un país y cada día aumenta notablemente su radio de acción. Dejarla monopolizada por una compañía extranjera, es tan peigroso como entregar al país atado de pies y manos a la voluntad de unos negociantes extranjeros.

A pesar de esos ataques dirigidos a don Max Koberg, ya he dicho que no cejaremos en nuestro empeño de oponernos a ese monopolio. El país ha de comprender algún día la importancia del asunto eléctrico, y ha de colocar en el lugar que a cada uno correspondía, a los que hemos defendido sus intereses, y a los que por el contrario han defendido los del monopolio.

El Doctor Victory

El asunto eléctrico, que tan ardentemente defendió la Liga Cívica, es de los que más importancia tienen en la actualidad y en el futuro de la nación.

Así se explica claramente la defensa desesperada que han opuesto los verdaderos patriotas, y las maniobras que se han hecho de parte de los que de todo hacen política, sin reparar que perjudican a la nación y se oponen a una obra de vital interés.

La Liga Cívica, hoy disuelta pero viva en espíritu como afir-

ma el amigo Fournier, comprendió la importancia del asunto eléctrico y contribuyó a combatir el monopolio apoyando la ley Pedilla, de nacionalización de fuerzas eléctricas, así como tuvo confianza de que con la creación del Servicio Nacional Eléctrico, se había dado el primer gran paso para esa nacionalización.

Ya hemos visto como se ha venido obstaculizando la labor de esa junta, y este último ataque al señor Koberg, no es a mi entender otra cosa que el último recurso para hacer fracasar ese empeño patriótico.

Muy duro es el embate dirigido al Servicio Nacional de Electricidad, pero él sirve para testimoniar ante la opinión pública, la importancia de los servicios que puede prestar esa institución ya que los monopolizadores al combatirla demuestran que es su más decidido enemigo y el organismo apropiado para evitar esa monopolización que sería desastrosa para el país.

Don Gonzalo Pinto

—Yo ya conocía la existencia de esa carta a que se refirió el diputado Albertazzi, pero no creo que ella tenga los alcances que maliciosamente se le quieren dar.

Si el señor Koberg tuvo alguna relación con esas compañías, ha debido ser en épocas anteriores a los proyectos de nacionalización, en los cuales tan empeñosamente ha trabajado por las conveniencias del país. No me han extrañado esos ataques, ya que solo en ese terreno pueden combatir al Servicio Nacional de Electricidad, pues en las discusiones técnicas han fracasado rotundamente.

Por lo general, y en este caso, especialmente, los que hablan de inmoralidad son los menos autorizados para ello, pues son muy oscuros los móviles que los inspiran en la defensa del monopolio.

Espero que se haga pública esa carta que ha servido de arma para combatir al señor Koberg, con la confianza absoluta de que nada deshonesto ha de haber en ella, ni para el señor Koberg, ni para el Servicio Nacional de Electricidad.

Manifestaciones más o menos similares a las anteriores, expresaron algunos caballeros que se hallaban presentes en los alrededores del Congreso, donde animadamente se discutía acerca de ese incidente, que ayer fue el tópico del día por la gravedad de las acusaciones que contra el señor Koberg envolvían las palabras del diputado Albertazzi.

GARAGE Teléfono 3128
Noé Alfaro

Rápidas de Naranjo

JUNTA DE EDUCACION

ACTIVO EMPRESARIO

Pocos hombres en el cantón se mueven y trabajan como don Pedro J. Aguilar. Debido a su actividad poco común, su capital aumenta cada día, pues no es de los que se conforman con recibir tan sólo intereses.

Actualmente está instalando un moderno aserradero que será movido por fuerza eléctrica. Se propone el Sr. Aguilar mantener un constante depósito de buenas maderas, aquí donde buena falta hacen, como también proyecta hacer nuevas construcciones que es otra necesidad local.

Bien por los hombres que se preocupan por el progreso.

La nueva Junta integrada por los señores don Jesús Rodríguez, don Adriano Camacho y don Vicente Mata, Proprietarios; don Rubén Hidalgo y don José Cruz. Suplentes, constituyen una esperanza bien fundada, para trabajar en favor de estas escuelas. Se espera la ampliación de la Escuela de Varones y construcción de Escuela de Niñas. La Junta se muestra activa en estas diligencias.

DE-HIGIENE

El Inspector Cantonal de Higiene está empeñado en hacer desaparecer el peligro a la salubridad pública que hace tiempos existe con un desagücloaca que pasa por el centro de la población.

Mucho celebramos el interés que se ha tomado el Sr. Valverde haciendo gestiones ante la Secretaría de Salubridad Pública y deseamos que el éxito corone sus esfuerzos.

Corresponsal

Naranjo, 31 de Julio de 1929.

SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de Orange-CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO

Para todo pedido de Flores llame al teléfono 2233

Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores.

Despacho: Pie de Cuesta de Moras

OCTAVIO LOAIZA

VISACIONES Y PASAPORTES

VISACIONES

Marta Díaz G. de la Espriella, panameña, para Panamá.
Eduardo de la Espriella, panameño, para Panamá.
Walter Hetzel, austriaco, para Panamá.
Federico Solórzano, nicaragüense, para Panamá.
Adilia Alvarado, costarricense, para Curazao.

Edward W. Moreno, americano, para Panamá.
Victoriano Bustillo Pila, español, para España.
Rolando Cose, nicaragüense, para Estados Unidos.
Ernest R. Farrell, americano, para Panamá.
George Rotschild, alemán, para Panamá.
José Mariño Llames, español, para Panamá.

Un cura que no quiere aceptar al Licdo. González Víquez como padrino de bautizo

Doña Marta Valerín de López nos refirió ayer este caso: ella pertenece a una familia de Santa Cruz de Guanacaste que se honra con la amistad del Lic. don Cleto González Víquez desde hace mucho tiempo.

Tiene una nietecita, hija de doña Emilia López de Yusti, para la cual buscó de padrino de bautizo al mencionado caballero, quien aceptó con mucha complacencia.

Como don Cleto no pudo hacer su viaje anunciado a Guanacaste a principios de este año; se postergó el bautizo, y para ello vino la familia de Santa Cruz.

Ayer fue la señora de López

a la Iglesia del Carmen para arreglar los preliminares de ese acto, pero el Padre Zúñiga, al enterarse de que el padrino sería don Cleto, contestó que él no bautizaría al niño porque don Cleto no tiene religión, y la facultó para que lo dijera así al señor Presidente.

VENDO, casa nueva madera, sala, cocina, comedor, jardín, huerta, garage, todo los departamentos espaciosos y cómodos. Con todos los servicios aún para sirvientes. Situada lugar higiénico, La Sabana, costado Sur. Informes, B. S. Apartado "G".

Si o a ligeramente herida

Ayer hubo frente al Banco Internacional un choque entre dos camiones de Luis Martínez, uno, y otro de José Alfaro, manejados por los choferes Leonidas Víquez Álvarez y Joaquín Larios García.

Como pasaba en esos momentos, las cuatro de la tarde, la señorita Amable Chinchilla, ésta resultó ligeramente lesionada, lo que mucho sentimos, deseando que mejore pronto.

F

Cartas de Puntarenas

Si para la gente menuda la nota sensacional de la semana anterior, fue la llegada de dos circos para los grandes decimos resultó la sensación del día el arreglo del circo municipal y las promesas de don Cleto.

Eso del circo llegamos a creerlo calamidad endémica, como lo es el paludismo y otras enfermedades de la humanidad andante de Puntarenas. Tenía ya su fecha de permanecer en pie y en toda efervescencia y nadie creía en un advenimiento "amistoso" entre las partes y mucho menos después de la última embesca de hojas sueltas y telegramas a la prensa. Pero, vamos, ya he dicho por ahí que la política es de grandes sorpresas. Esta paz armada, que dicen en El Almendro, es una de ellas, y sorpresa de calibre mayor, por cierto, por que no es posible calificar de punto menos eso de que el Gobernador, nada menos que el Gobernador, después de descalificar con toda la voz de su primera autoridad a dos miembros importantes del Ayuntamiento, a ren glón seguido se quitara de lo dicho y volviéndoles por pasiva la oración, les dijera sombrero en mano: señores Garrido y Molina, tan honorables y capacitados son Uds para el desempeño de sus funciones, como los otros estimables compañeros de ayuntamiento. Mis frases públicas no tienen ya ningún valor moral, y no fueron lanzadas para herir la dignidad de Uds. que me complazco en reconocer y pregonar estampando aquí mi firma. Y aquí paz y arriba gloria!

Con todo y todo, refiriéndome a las críticas, yo he unido mi aplauso a los demás y aunque parezca sorprendente mi actitud, donde algunos han mirado indignidad yo no he visto más que un acto justiciero al reconocerse un yerro de apreciación. Solamente los ríos no se devuelven, ha dicho un hombre de copete y cuando él lo dijo ha de ser verdad.

Complacidos, pues, por el arreglo del circo.

Ahora, en lo de las promesas de don Cleto, no haré más que repetir lo de los otros: enhorabuena. Ello no obstante, participo del pesimismo general. Tanto tiempo hace que la cañería viene siendo el problema mayor, que cuando se nos promete algo en su relación asintimos a todo con un parsimonioso movimiento de cabeza, que no dice nada y que dice mucho, que bien puede aceptarse como "una tragada de anzuelo" o como la respuesta silenciosa a un cumplimiento reibido.

Nuestro recelo ante las promesas derivadas de las alturas, es la huída del gato escaldado, ante la presencia del agua fría.

Las promesas de don Cleto datan del año pasado. Verdad es que las formuló sin haber recibido el cetro presidencial y en ocasión de habernos visitado para descansar de los frangores de la lucha eleccionaria. Pero en el transcurso de los trescientos sesentecincos días con su saldo de meses a la cola, de entonces a la fecha, un paso no se dió en el sentido de cumplir y como bien dice el refrán que obras son amores y no buenas razones, cate el lector la razón que nos asiste para mostrarnos pesimistas ante los ofrecimientos presidenciales.

No es lo anterior un reproche al primer mandatario.

Don Cleto es tan bueno, que injusto sería dudar de la sinceridad de sus palabras. Bien sabemos que él habló así por que así lo sintió, máxime no habiendo tenido agua para bañarse en una mañana de las permanencias aquí, pero... por la misma bondad característica del señor Presidente, sus ofrecimientos nos permitimos tomarlos como una letra a largo vencimiento.

Ojalá que el plazo de fuera largo

Los jóvenes deportistas se muestran descontentos. Y se quejan de que la Plaza Mora y Cañas vuelva a ser centro donde levantan sus toldas las empresas de circo. Alegan que existe una disposición municipal de 1922 que la destinó exclusivamente a plaza de sport y que por consiguiente, no debe permitirse a otros usos, porque la dañan. Están en lo justo los jóvenes del balompié y el bate. Es una lástima que lo que ha costado tanto mantener en condiciones de servir de campo de juego y centro de recreo y solaz para grandes y pequeños, se convierta por complacencia en "montañas rusas", tal es el estado en que queda después de una temporada de circo. Ojalá que en adelante se cumpla la disposición municipal de 1922.

Martín Ribas.

Puntarenas, 31 de julio de 1929.

TRAUBE

Refresca y Alimenta

La **OVOMALTINA**

es el dispensador de energía y el complemento indispensable de la alimentación en los trópicos.

La Ovomaltina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

Unicos concesionarios:
THE COSTA RICA MERCANTILE Co.
Apartado 19.
SAN JOSÉ

TEATRO VARIETADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA
HOY VIERNES 2 DE AGOSTO HOY
A las 7 p. m.—ESTRENO de muy divertidas
COMICAS PATHE
Entrada: 50 CENTIMOS

A las 8:30 p. m.—La bella y sensacional pelicula
CELEBRIDAD
Interpretación de Lina Basquette — Entrada 50 céntimos

Domingo 4.—La marca maestra "Artistas Unidos" presenta la portentosa obra producida por Roland West: "TRAICION". Una interesante escena de este grandioso pelicula. Bellisimas mujeres. Lujosa presentación. Compre hoy mismo sus localidades.

A las 7 y a las 8:30 p. m. Popular la célebre parlante Con la Canción en los Labios

A las 7 p. m. y a las 8:30 p. m. se pasará otra vez la colosal, la extraordinaria, la grandiosa, la sublime película parlante de éxito clamoroso que se titula Con la Canción en los Labios, The Singing Fool, con la seguridad que otra vez por dos veces más el Raventós se verá de bote en bote. Las tres funciones de hoy serán a Precios Populares, UN COLON la entrada, para que todo el mundo pueda admirar esa maravilla.

El Circo Tatalí ofrece hoy una gran función Popular en el Teatro Moderno a un Colón la entrada

Los éxitos continuos que noche a noche obtiene en el Moderno el aplaudido Gran Circo Tatalí ha hecho que la empresa para corresponder al favor del público haya dispuesto ofrecer unas pocas funciones Populares que se inician esta noche.

Con un programa colosal y admirable en el cual figuran los mejores números del repertorio esta noche a las 8:30 p. m. la

Gran Compañía de Circo "Tatalí" ofrecerá una función Popular a base de UN COLON la entrada, para que todo el público josefino pueda asistir esta noche a aplaudir ese brillante y admirable conjunto.

A las 7 p. m. se pasará la grandiosa película de éxito inmenso que se titula Una Mujer Moderna por la eminente estrella Maes Murray.

TEATRO NACIONAL

VIERNES 2 DE AGOSTO DE 1929
A las 8:30 de la noche
MARESCA
GRAN COMPAÑIA DE OPERETAS ESPAÑOLAS
GRAN EXITO DE LA COMPAÑIA
Reprise de la chistosa y delicada opereta en tres actos del Maestro RANZATO:

El País de las Campanillas
RICA Y LUJOSA PRESENTACION

Mañana: La linda opereta:
LA MARCA AZUL

El primer vuelo del "Juan Santamaria"

Ayer efectuó su primer vuelo el avión Juan Santamaria, que tan gentilmente obsequió a nuestro país, el Gobierno de México.

El vuelo de ayer fue un éxito completo, en el que demostró su gran saber y demasiada pericia el Capitán Vieytez. Al regresar al campo de aterrizaje sintió que el motor no funcionaba, creyéndose que se trataba de un accidente; pero el capitán ha dicho que al pasar cerca del mercado municipal quiso bajar un poco para ver el lindo surtido de cobates y camisas que exhiben en la ventana Barzuna Hermanos de las que piensa comprar una regular cantidad para llevar a su país.

Pida siempre cerveza
TRAUBE

POR CADA 10 TAPITAS de los distintos Refrescos Orange-CRUSH tiene Ud. derecho a un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS

Grandes Estrenos! - Estupendos Exitos!

Para el DOMINGO 4 DE AGOSTO en el

Vitaphone

TEATRO RAVENTOS

La famosa canción de los "boleros" de la célebre obra

EL BOTERO DEL VOLGA

cantado por un célebre coro ruso

El célebre violinista de fama mundial

MISCHA ELMAN

ejecutando sus (a) HUMORESQUE de Dvork (b) GAVOTTE de Gossec

La célebre y famosa orquesta de música moderna

WARING'S PENNSYLVANIANS

sensacional orquesta de colegiales, la más famosa de los Estados Unidos, ejecutando y cantando las piezas de moda

(a) Sleep — (b) Breesin' Along (solo por Tom Waring) — (c) Me Too.

TRES COLOSALES Y EXTRAORDINARIAS ATRACCIONES VITAPHONE

ESTRENO de la emocionante y grandiosa película muda:

EL CAFE DONDE SE AMA

por las eminentes estrellas IRENE RICH, CLIVE BROOK y DON ALVARADO

La más dramática y obsorvente película del día

OTROS AEROGRAMAS

Encuentros entre comunistas y policía alemana

Berlín, 2.— En el curso de la noche pasada, los comunistas se desvivieron por realizar sus demostraciones antibélicas habiéndose efectuado un choque entre ellos y la policía de los que resultaron varios heridos y se practicaron numerosos arrestos.

El Príncipe de Gales efectúa un arriesgado vuelo

Londres, 2.—El Príncipe de Gales a pesar de la copiosa lluvia y cielo nebuloso

de ayer tarde, voló desde Hendon hasta Birkenseth a fin de poder llegar a tiempo de asistir a las ceremonias de los Boy Scouts de Jamboree. El vuelo fue hecho abordo de un aeroplano Cockpit.

Nueve días de Santiago de Chile a París

Santiago de Chile, 2.— Sólomente serán necesarios nueve días para que las cartas lleguen desde este lugar hasta París, según la inauguración del Servicio Late coure inaugurado ayer en esta capital, que queda conectado con Francia.



Ese dolor de garganta es principio de un resfriado. Atáquele a tiempo tomando las pastillas de

LAXATIVO

BROMO-QUININA

Busque esta firma en cada cajita

C. M. Brown

Borrásé Hnos

Por segunda vez y debido al éxito obtenido en el debut de la Compañía Maresca dará esta noche en el Nacional el País de las Campanillas

El ruidoso triunfo obtenido antenoche en su debut en el Teatro Nacional por la gran compañía de operetas Maresca, ha sido objeto de los más cálidos comentarios en el público.

La empresa debido al éxito de la compañía que obtuvo con la graciosa opereta El País de las Campanillas, en que la encantadora Dorita Lloret, la genial triple cantante Paquita Redoreda, el tenor cómico Ureta y el tenor

González, triunfaron en toda línea imponiéndose ante la numerosa concurrencia, ha resuelto en la función de esta noche, la tercera de la temporada, dar de nuevo El País de las Campanillas.

La reunión de mañana de las Hijas de María

A las siete horas de mañana en el Colegio de Sión habrá de efectuarse la reunión de las Hijas de María.

SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de Orange-CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO

Las damas organizadoras de la reunión encarecen la asistencia a todas las afiliadas a esa hermandad piadosa.



El espectáculo más grande para el domingo en la capital

TRAICION

Artistas Unidos la casa maestra en las grandes superproducciones Norteamericanas, presentará el próximo domingo en los Teatros América y Variedades:

cinematográfico

TRAICION. La fotografía que publicamos hoy es una de las tantas y bellísimas escenas de esta magno obra de

célebre director Roland West. Traición conmoverá todos los

ccionantes, en medio de un argumento dramático. Esta superproducción se exhibe actualmente en los Estados Unidos con un éxito sin precedentes.

Con motivo del gran entusiasmo que hay para este gran estreno la Empresa ruega a sus abonados retirar mañana sin falta

GRAN TEATRO RAVENTOS

VIERNES 2 DE AGOSTO
SIGUE EL EXITO CLAMOROSO
A las 7 p. m. y a las 8:30 p. m.

Dos exhibiciones de la incomparable película parlante

Con la Canción en los Labios
THE SINGING FOOL

El triunfo máximo del eminente actor y cantante

AL JOLSON

A las 7 p. m. y a las 8:30 p. m.

Empezará el espectáculo, la aplaudida artista española

ADELITA TRUJILLO

ENTRADA \$1.00

TEATRO MODERNO

Viernes 2 de Agosto
A las 7 p. m.
La sensacional película

Una Mujer Moderna

por la eminente estrella
MAE MURRAY

A las 8:30 p. m.
Ultimas funciones POPULARES del aplaudido y notable

GRAN CIRCO Tatalí

hoy grandioso programa con mil novedades POPULAR

ENTRADA \$1.00